

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Admistracion, calle de la Compañia, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administracion.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 3 reales a: mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 28 tomamos las siguientes noticias:

—En el consejo de Ministros celebrado ayer parece se han acordado reducciones importantes en los gastos de todas las dependencias del Estado, haciéndose economías, segun dice La Epoca, que suben á 106 millones de reales. De esta suma hay naturalmente que rebajar la suma total de los intereses del papel del Estado emitido ó que se emita para cubrir los déficits anteriores, y cuyo importe aumentará el capítulo correspondiente á las obligaciones generales del Estado. Las obligaciones de ferrocarriles entregadas á las empresas que han terminado el todo ó parte de sus obras dentro del año actual, devengarán asimismo intereses que habrá que satisfacer en el próximo ejercicio y los sucesivos.

—Los juicios de capellanías que quedaron pendientes en 28 de noviembre de 1856, segun el proyecto de ley que se va á presentar á las Cortes, continuarán en la tramitacion que tenían en aquella época.

Parece que en la ley de capellanías se declaran incógnitas las que no produzcan 2,000 reales al año.

Los bienes de las capellanías se convertirán, segun la nueva ley, en inscripciones de la deuda del Estado, de 3 por 100 consolidado.

—Leemos en La Correspondencia:

«La Crónica de Nueva-York llegada hoy publica el siguiente suelto:

«Si es verdad que el vapor R. R. Cuyler ha caido en poder de la fragata Geron, como lo anuncian todas las correspondencias llegadas de la Habana por el último correo, mucho nos felicitamos de que nuestros consejos hayan coincidido con las órdenes de las autoridades que tiene España en Cuba. Una goleta de vela ha salido estos dias de aquí con dos petardos, seis cañones y otros enseres militares, en busca del susodicho vapor, y no sería malo que nuestras fuerzas navales se apoderasen tambien de ella. Se llama Laura, es de este país, y va con rumbo á Santa Marta. Los chilenos y peruanos que hay aquí ocupados en estas cosas de la guerra contra España, no cesan de trabajar, y ya tienen en ajuste otro vapor, el Tartar, de 390 toneladas; con máquina de tornillo, casco de hierro y regulares condiciones para el corso. No perderemos de vista la negociacion; y si el buque sale á la mar, procuraremos enterarnos de á dónde se dirige, para decirlo en el periódico. Es lo mejor que podemos hacer aquí en servicio de la patria.»

—Dice La Correspondencia:

«Cartas de Londres que hemos visto dicen que por allí se asegura en ciertos círculos que la fragata Geron había hecho una nueva presa, de un corsario chileno ó peruano. Si la noticia se confirmase, á juzgar por los antecedentes, es de presumir que este corsario sea el Cuyler, cuya salida de los Estados Unidos se sabía ya, que al parecer había sido adquirido por Nicaragua, y del cual existen datos que desde luego le hacian muy sospechoso. Hasta ahora no sabemos que en Madrid se tenga noticia oficial de este apresamiento.»

—Ninguna noticia oficial existe todavía acerca de la actitud que han adoptado las repúblicas del Pacífico en la cuestion de sus diferencias con España. Hay esperanzas, sin embargo, de que por el próximo correo que ha de llegar á Southampton de un día á otro podrá saberse ya si es cierto, como se dijo por el correo anterior, que Chile y el Perú habian deferido á las gestiones hechas en favor de la paz por el gobierno de los Estados Unidos.

—Ayer celebró su última sesion la junta de los delegados por nuestras provincias ultramarinas, convocada para ilustrar al gobierno sobre las diferentes cuestiones que ha sometido á su examen, con el objeto de plantear en Cuba y Puerto Rico aquellas reformas que reclama la opinion y han de contribuir mas eficazmente al desarrollo de su prosperidad. El señor ministro de Ultramar ha asistido á este acto solemne para dar gracias á los comisionados por el celo é inteligencia con que han desempeñado su difícil mision, indicándoles al mismo tiempo que, así como sus opiniones han sido ya tenidas en cuenta al resolver varias cuestiones importantes, de la misma manera servirán de norma en el porvenir para terminar la obra inaugurada con su ilustada cooperacion.

«Tenemos motivos para creer, dice La Epoca, que las reformas seguirán su curso, planteándose á medida que el terreno esté al efecto suficientemente preparado, siendo probable que en porvenir no remoto, nuestras provincias del Nuevo Mundo tengan en Madrid una representacion directa por medio de un consejo colonial electivo.»

CORREO DE PROVINCIAS.

GRANADA.—El Triunfo granadino dice que á pesar de la rebaja de derechos sobre el trigo, que se ha establecido en Granada, son escasas las cantidades de granos que se ofrecen á la venta, tan escasa que hay dias en que apenas se puede amasar el pan necesario para la poblacion. El precio de este artículo estaba subiendo.

CUBA.—Hoy recibimos noticias de la Habana que alcanzan al 6 de este mes, y no anuncian nada de notable.

El estado sanitario seguia siendo satisfactorio en la isla.

El general Dulce se disponia á volver á la Península con su esposa.

Habia llegado al puerto de la Habana el vapor correo que salió de Cádiz el 15 de marzo, sin haber sufrido ningun accidente en la navegacion.

El estado de los campos era poco satisfactorio en el interior de la isla por la falta de lluvias.

FILIPINAS.—El gobernador superior civil de Filipinas participa en 8 de marzo último, por conducto del cónsul de S. M. en Marsella, que no ocurre novedad en aquellas islas.

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—Dice una carta de París:

«Los rumores que circulan hoy siguen como desde un principio dos corrientes opuestas: pretenden unos que la Prusia envia refuerzos á las provincias del Rhin, y que varios esponentes alemanes, en especial un fabricante de armas, han regresado á Berlin, á consecuencia de cartas recibidas de aquella capital; y aseguran otros que el Austria está decidida á contraer alianza con la Francia, y que únicamente pide tiempo para prepararse.»

—El periódico la France sigue cada dia mas belicoso. En su último número condensa las opiniones de toda la prensa francesa, consignando que aun los mas amigos de la alianza con la Prusia piden hoy la guerra contra esta potencia. Si ya en 1815 era altamente impopular en Francia, hoy lo es doblemente al ver cómo ha correspondido á la actitud benévola con que la política francesa ha consentido sus triunfos y su verdadera dominacion sobre la Alemania. La France declara que una guerra con la Prusia sería altamente popular en Francia.

—Los despachos telegráficos recibidos hoy son favorables á la paz.

El gobierno francés por medio de una comunicacion al Cuerpo legislativo, ha conseguido que las secciones desestimen la demanda de interpe-lacion anunciada por Julio Favre. Hé aquí el despacho que da cuenta de este hecho:

«El ministro de Estado ha dirigido al presidente del Cuerpo legislativo una comunicacion diciendo, que las grandes potencias tienen entabladas y prosiguen con actividad las negociaciones favorables á la conservacion de la paz en Europa. En

vista de esto el gobierno se ve obligado á aplazar los debates sobre la cuestion del Luxemburgo, y promete llevarla á la cámara en cuanto pueda. Comunicada esta carta á las secciones del Cuerpo legislativo, han desestimado la demanda de interpe-lacion anunciada antes de ayer.

—La cotizacion oficial de la Bolsa de París del 27 acusa una subida bastante considerable, que no puede atribuirse sino á la disminucion de los rumores belicosos en aquella capital. Sin embargo, bueno es tener presente que en la Bolsa de París, en circunstancias análogas, se han ofrecido ejemplos de grandes especulaciones.

—A La Correspondencia escriben la siguiente carta:

«Paris 26.

Casi estamos ya en plena esposicion; no bajan de 100,000 personas las que diariamente entran en el Campo de Marte; los medios de locomocion establecidos hasta ahora son insuficientes.

El jurado se reúne en cien secciones y empieza á discutir los premios. Tal vez yo sea el primero que ponga en noticia de Vds. lo que resuelvan los grupos.

Nuestros jurados se batan bien en las clases, y gracias á esos esfuerzos, el pabellon de España quedará en buen lugar.

Prusia ha enviado un cañon, que hoy se está colocandó, de peso de 96,000 libras!!... El envío de esta pieza ha enardecido la sangre de los franceses, y el que quiera pasar un buen rato no tiene mas que prestar oídos á los chistes que se dicen sobre esta exhibicion.

El pabellon de Portugal llama la atencion, porque contiene cosas muy raras de las colonias portuguesas, entre las cuales hay una coleccion de armas é instrumentos músicos de la India de tiempos muy remotos.

Los innumerables restaurantes apenas dan abasto á las exigencias del consumo público, y el español del Sr. Quevedo se prepara á decorar el suyo convenientemente.

La magnífica cervecería de Viena ha abierto ya sus puertas, y la novedad del servicio y el buen gusto del salon atraen á los aficionados al zumo de la cebada.

La panadería austriaca, establecida junto á la cervecería, surte muchas fondas de la Esposicion. He visitado ya varias de las extranjeras, y la que hasta ahora concilia los precios con el servicio es la italiana. Por lo demás, las hay magníficas aunque caras.

Ya se ha abierto el edificio egipcio, que contiene los planos detallados del istmo de Suez. Si en el mundo hubiera justicia, debia estar en un pe-

por mí... ¿Qué derecho tengo yo á vuestra estimacion... á vuestra amistad? Pero por Mr. de Kernys... Si es preciso partiré sola; ¡pero ya veis en qué estado estoy!

No pude resistir mas. Cuanto acababa de saber redoblaba el interés que me habia inspirado siempre Mr. de Kernys. Volví á mi casa para preparar mi maleta. Algunas horas despues, Mad. de Kernys, su doncella y yo montáramos en un carruaje del camino de hierro.

Al llegar á Marsella, corrí á casa de Garillac. Este me dijo que Leopoldo vivia aun, pero que no estaba ya en el hotel de las Tres-Coronas.

—El ruido del hotel le impedia tener un momento de reposo, me dijo Armando; le he alquilado una pequeña habitacion cerca de aquí. La enfermera no le abandona.

—¿Está mejor?

—No; el delirio ha desaparecido, ¡pero tiene una debilidad!... No puede tomar nada... Está muy desfallecido... Hay enfermos que se afianzan á la vida; él es todo lo contrario. Este jóven debe haber experimentado alguna pena violenta.

—En efecto, respondí; pero creo que al presente han terminado todas sus desgracias; ¡Dios quiera concederle la vida para que sea dichoso!

—Lo dudo. Sin embargo, en todas estas enfermedades cuyo principio es una causa moral, se producen fenómenos tan extraordinarios, que se puede esperar hasta el último momento. Voy á

Un relámpago de alegría cruzó por sus ojos, pero se estinguió al momento.

—¿Sería una gran desgracia! murmuró.

—¿Por qué?

—No me quedan mas que algunos dias de vida. ¿No sería mejor que mi muerte, la volviese la libertad sin dejarla penas que quizá la entristezcan toda su vida? Podría casarse otra vez y ser feliz.

Y como me asombraba:

—Escuchad, me dijo, os lo voy á referir todo.

—Querido amigo, ese relato os fatigará, y por otra parte yo no tengo ninguna necesidad de saber nada...

—Conozco bien vuestra discrecion; pero por Mad. de Kernys y por mí mismo, deseo hoy revelaros esta triste historia. Si no lo he hecho antes, es porque concierne á Enriqueta y no queria que la pobre jóven tuviera que ruborizarse delante de vos. Por el contrario, ahora, despues de lo que os ha dicho, la verdad vale mas que las conjeturas que sus palabras os han debido inspirar.

—Esperemos á mañana, le dije....

—¿Quién sabe si mañana?... no.... á pesar de lo que decís, yo sé que mis dias están contados. Seré feliz si muero convencido de que dejo á alguno para vigilar por esta pobre niña.

Le hice aun algunas observaciones sobre su imprudencia, pero todo fué inútil.

En el momento que empezaba su relato que tuvo que interrumpir muchas veces, ó abrir la

puerta que daba á la meseta de la escalera; despues me pareció que andaban con precaucion en la pequeña pieza que servia de antecámara.

—¿Quién es? preguntó.

—Soy yo, señor, yo, la enfermera, respondió una anciana abriendo la puerta que separaba las dos habitaciones y que las cortinas del lecho me impedían ver.

Me senté todo lo mas cerca posible de Leopoldo, á fin de que no tuviera que levantar la voz.

—Mi querido amigo, me dijo, cuando me conocisteis en casa de Enrique de C... me encontraba á los veintiseis años, solo en el mundo, sin fortuna, sin carrera, sin porvenir y sin posicion de ningun género. Añadid á esto una salud delicada, un carácter naturalmente triste y un profundo disgusto de la vida. Estaba al final de mis recursos, cuando una señora anciana en cuya casa jugaba alguna vez al whist me ofreció casarme. Se trataba nada menos que de una hermosa jóven, perteneciente á una buena familia, que tenia ciento cincuenta mil francos de dote y que podia esperar casi otro tanto por herencia. Esto para mí era el cielo abierto. Estupefacto por tal proposicion, pero bastante honrado para asociar la existencia de una jóven á la de un enfermo como yo, dí las gracias á Mad. Bauvron, explicándole los motivos por qué rehusaba.

—No estáis enterado, me dijo. Esta pobre niña tiene mucho de qué quejarse; su madrastra la de-

destal muy alto la estatua de Lesseps. El plano es el reflejo de su trabajo, y Lesseps pasará á la posteridad con respeto.

Para el 15 de mayo se abrirán los espectáculos del Campo de Marte. Ya está el gas colocado, el agua corriente y mucha parte del vapor para el movimiento. Tememos, sin embargo que ha de ser incómodo en verano el Campo de Marte, pues hará allí mucho calor y va quedando muy corto espacio para el tránsito.

El público se entretiene mas ahora en ver funcionar las máquinas que en contemplar los cuadros. Llamen hasta ahora mucho la atención los aparatos de hacer sombreros, pues en pocos minutos se ve formarse el fieltro y quedar hecho el sombrero.

Hay mucho bueno en maquinaria de imprenta, si bien no he visto hasta ahora nada notable sobre velocidad, pero sí respecto á bella impresion y buena construcción.

Sigue acudiendo á París gran número de extranjeros y de familias de los departamentos.

—Los políticos siguen ocupándose de la cuestion del Luxemburgo exclusivamente. Mientras que el Sr. Rouher dice que no habrá guerra y que la cuestion se arreglará (y ya se sabe que el señor Rouher viene siendo hace mucho tiempo el ministro iniciado mas profundamente en la política imperial), los preparativos belicosos de todo género se apresuran y se reúnen, como si la campaña hubiera de estallar dentro de dos ó tres días.

—El gobierno austriaco acaba de autorizar al francés para la compra en Hungría de 10,000 caballos para el ejército. Esto demuestra las buenas relaciones que existen entre Viena y París.

ESTADOS-UNIDOS.—Dicen de los Estados Unidos:

«Continúa en toda su fuerza y hasta va creciendo el pronunciamiento general de obreros. Todos los mineros de Nueva Jersey en número de mas de 8,000 han suspendido sus trabajos hasta que se les aumente el salario, y lo mismo sucede en otras partes con las demás clases trabajadoras. La situación es, por tanto, en extremo violenta y no se sabe cuál será el resultado final de todo ello.

—El presidente de los Estados Unidos, señor Johnson, ha estado algo indispuerto á consecuencia del mucho trabajo que sobre él ha pesado de cuatro meses á esta parte; pero ya se encuentra mas aliviado.

—El Herald de Nueva-York, que tampoco amigo se muestra de España, publica una carta de su corresponsal en la Habana sobre los pretendidos alistamientos para Méjico, en la que se dice lo siguiente:

«El alistamiento hispano-mejicano significa poco, ó nada; pues solo unos 25 individuos han marchado desde que se hizo el llamamiento. Además, Méjico ha sido siempre el punto á donde han solido acudir los soldados licenciados de Cuba.»

La Crónica de Nueva-York añade á dicho párrafo lo siguiente:

«Es pues evidente que el Herald, y los que de él se valen, saben que no ha habido enganche de soldados españoles: solo unos pocos licenciados, con éste ó aquel fin particular, pueden haber sa-

lido para Veracruz. No debe ignorar esto el consul americano en la Habana, y por tanto, no damos crédito á la absurda especie de que ha dirigido reclamaciones á la primera autoridad de la isla; pues tal proceder es contrario á las buenas relaciones que existen entre ambos países, y opuesto á los derechos de cada una.»

—La Crónica de Nueva-York niega que sea cierta de un modo oficial la noticia de haber aceptado Chile, Bolivia y el Ecuador las proposiciones del gobierno anglo-americano para tratar de la paz con España.

—La situación en que se encuentran los antiguos Estados confederados de la república norteamericana es sumamente triste. Hé aquí lo que dice sobre ello la Crónica de Nueva-York llegada última mente:

«Las noticias que se reciben del Sur son en extremo desconsoladoras, y lo peor es que no se sabe cuándo cesarán los males que hoy afligen á aquella desgraciada seccion del país. Los donativos que hacen los habitantes del Norte son cuantiosos, es verdad; pero por desgracia son tambien insuficientes, porque la miseria es mucha é infinitos los que necesitan socorro.»

—Dicen de Washington que el proceso de Surrat, cómplice en el asesinato del presidente Lincoln, no empezará en mucho tiempo, á pesar de que sus abogados defensores piden con insistencia la formación de causa.

PORTUGAL.—Los diarios de Lisboa recibidos hoy son del 25 de abril, y aseguran que la tranquilidad material reinaba en Oporto para donde habian salido, procedentes de Lisboa y Braga, algunas fuerzas, confiándose el mando de la division al general de caballería Maldonado.

—En la Cámara de los diputados de Portugal han tenido lugar nuevas interpelaciones sobre los sucesos de Oporto. El ministro del reino, contestando al Sr. Fonseca, aseguró que el 23 habia pasado en completa tranquilidad, y que el orden seguia inalterable en todas las demás provincias.

Entonces el Sr. Lobo de Avila, jefe de oposicion en el Congreso y ministro de Hacienda que fué con el duque de Loulé, en una improvisacion ardiente manifestó el descontento que habia en el país por la política del ministerio, y sobre todo por las medidas de Hacienda que habia llevado á las Cortes, y terminó su discurso aconsejando al gabinete que presentara su dimision al rey ó que convocase al país á nuevas elecciones. El Sr. Fontes, ministro de la Guerra y de Hacienda, le contestó en un discurso elocuentísimo, manifestando que proceder como el Sr. Lobo de Avila aconsejaba, seria abdicar la corona y dar una bandera á todos los partidos revolucionarios para sobreponerse á las leyes votadas por los poderes legítimos de la nacion. El gobierno, por el contrario, estaba resuelto á sostener las leyes y el orden público, y como muestra de esta resolucion anunció á las Cortes que acababa de disolver la sociedad titulada Union patriótica de Oporto, cuyos reglamentos no habian sido aun aprobados, y de cuyo centro habia salido la agitacion y los manifestos que produjeron los sucesos de Oporto.

INGLATERRA.—La compañía del cable tras-

atlántico ha fijado definitivamente la tarifa de los despachos telegráficos que desde Lóndres á los Estados Unidos costarán 250 francos cada veinte palabras y 12 francos 50 céntimos cada palabra que esceda de dicha cifra. Las palabras se cuentan contando las letras y cada cinco forman una palabra. No se permiten números ni cifras. La direccion, la fecha y la firma se cuentan en el número de las palabras.

—Corre el rumor en Lóndres de que Rusia é Inglaterra han manifestado á Francia que el Báltico debe considerarse como mar neutral, y que la escuadra francesa no debe entrar en él caso de guerra con Prusia. Este rumor, sin embargo, no tiene fundamento.

AUSTRIA.—El emperador de Austria ha restablecido la guardia noble húngara, nombrando jefe al general Huller.

PRUSIA.—El International asegura que durante el último viaje del presidente del consejo de Ministros ruso, príncipe Gortschakoff, el conde de Bismark ha tenido con él una conferencia secreta en la frontera prusiana.

—El gobierno prusiano ha suspendido la emision del empréstito de 300,000,000 de thalers hasta el mes de julio.

—No es cierta la noticia de que el gobierno prusiano haya pedido explicaciones al francés sobre movimientos de tropas en la frontera alemana.

—Dicen de Berlin que á escepcion de las respuestas de los gabinetes de Viena, Lóndres y San Petersburgo á las preguntas que se les habian hecho sobre la fuerza de los tratados de 1839, el gobierno prusiano no ha recibido hasta ahora ninguna comunicacion relativa á la cuestion del Luxemburgo.

—La tardanza en contestar el gobierno prusiano á las notas que sobre la cuestion del Luxemburgo le han pasado Rusia, Inglaterra y Austria, se explica por haber estado ausente de Berlin el conde de Bismark y por las fiestas con motivo del matrimonio del conde de Flandes, que se verificó el 24 en aquella capital.

SIRIA.—La caravana de peregrinos á Jerusalem para asistir á las ceremonias de la Semana Santa ha llegado felizmente á aquella ciudad, reuniéndose á sus hermanos de Oriente alrededor del Santo Sepulcro.

GRECIA.—El gobierno griego ha presentado á las Cámaras el tratado postal austro-griego. Las gestiones para contratar un empréstito en el extranjero habian fracasado. Se aseguraba en Atenas que Omer-bajá concentraba las tropas turcas en Candía en vista de un ataque contra Sphakia.

Dicen de Patras con fecha 21 de abril que la noticia de una ruptura entre Turquía y Grecia no tiene fundamento.

MÉJICO.—Las últimas noticias de Méjico recibidas por la via de Nueva-York dicen que los juaristas no activan el sitio de Veracruz por falta de artillería gruesa, y que por no tenerla ni esperarla reducirán por hambre á los sitiados, cosa en extremo difícil no bloqueando por mar dicho puerto. Los sitiadores con un cañon pequeño, el único que tienen, han enviado de noche á la ciu-

dad algunas granadas sin causar en ella daño alguno.

—Las noticias del interior son contradictorias. Se tiene por positiva la derrota de Escobedo y el triunfo de los imperiales en Querétaro, haciendo subir las pérdidas de los juaristas hasta el número de 7,000 hombres, con todos sus cañones y bagaje. Los juaristas que sitian á Veracruz han cortado el agua de la laguna, y que se surte la plaza del manantial que hay dentro de los muros; que no hay carne ni verduras en el mercado, y que ha surgido un desacuerdo entre las autoridades civil y militar de la plaza, cuyo resultado ha sido la dimision del general Perez Gomez.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 26.—Dice el periódico La Presse de Viena que Francia acepta la neutralizacion de Luxemburgo. Si Prusia la acepta tambien, entonces Austria presentará una proposicion de arreglo. Probablemente se reunirá despues un Congreso.

Idem 27.—Ayer noche en el Bolsin, el 3 por 100 subió á 66-70, por el rumor de que los prusianos evacuarán el Luxemburgo.

Berlin 26.—Se asegura que el Rey abrirá las Cámaras, y se espera que hará declaraciones satisfactorias referentes al Luxemburgo.

La Gaceta del Norte publica un artículo pacífico con motivo del último artículo del Constitutionnel.

Viena 26.—En la bolsa se han mantenido firmes los precios de la cotizacion de valores públicos por haber corrido el rumor de que se iba á reunir un congreso europeo para arreglar pacíficamente la cuestion del Luxemburgo.

La Haya 26.—El Sr. Zuylen ha dicho hoy en la cámara con motivo de la discusion de los presupuestos, que el canal de Zuidberland satisfacía completamente las necesidades marítimas de Bélgica.

Paris 27.—La Patrie dice que despues de la llegada del conde de Bismark á Berlin se nota una reaccion favorable á la paz.

Los periódicos de Berlin han modificado mucho su lenguaje antes belicoso.

Las potencias mediadoras proponen una conferencia en Lóndres á la que asistan representantes de Francia y Prusia, admitiendo como base la evacuacion del Luxemburgo y con objeto de arreglar la nueva situacion de este ducado, revisando los tratados de 1815 y de 1839. Créese probable que los gobiernos francés y prusiano se adhieran á esta proposicion de congreso europeo.

La confabulacion de los oficiales de sastrer, que se negaban á trabajar, ha terminado. Los maestros han ofrecido aumentar en un 10 por 100 los jornales.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 30 DE ABRIL.

Libertad de comercio.

«Cuando una idea ha sido rudamente combatida en la esfera que abarcan sus

testa y su padre es un necio, un egoista que la hace muy desgraciada. Tienen tal prisa por salir de ella, que creo que la casarían con el primer vagabundo que se presentara, con tal que el matrimonio se celebrara en el momento. Ya veis que os hablo francamente.

—Pero á mí no me quedan dos años de vida.

—No sabeis lo que decís, respondió ella. Además, de dos cosas una, ó vivir y estoy persuadida de que la hareis dichosa, ó morir (lo que yo creo) y vuestra viuda será libre para elegir marido á su gusto.

Este razonamiento me sedujo. No temia morir, pero sufría al pensar que mi muerte seria estéril. Además, tenía en el corazón una indecible necesidad de cariño y adhesion: para los pobres como yo, desheredados por la naturaleza y la fortuna, la adhesion es el único amor que se puede desear. Al menos este amor nos es permitido porque no exige la correspondencia. Consentí en ser presentado. Algunos dias despues la señorita de Senneil y yo nos encontramos en casa de la baronesa de Banorou. Enriqueta me pareció encantadora; bajo su apariencia de frialdad y desdeñada adivinaba un corazón destrozado que se replegaba sobre sí mismo para ocultar sus heridas. Tuve un momento la locura de esperar que, gracias á la igualdad de nuestras posiciones, llegaria quizá á hacerme amar.

—Menos desgraciada será conmigo que con su madrastra, me dije...

cion y debilidad que me oprimió el corazón.

Me tendió la mano y me hizo señas de que me sentara al lado del lecho.

—Decididamente sois vos el que me ha de servir de testigo en todas las circunstancias importantes de mi vida, me dijo con una sonrisa tan dulce y resignada que me afectó. Bendito sea Dios que os envía para cerrarme los ojos. Vuestro amigo Garillac ha sido muy bueno para mí; manifestadle todo mi reconocimiento.

Interrumpí las acciones de gracias del pobre joven para hablarle de su esposa. La melancolía entraba por mucho en su enfermedad, y me parecia que las buenas noticias que le traía debían hacerle mas bien que todos los medicamentos del mundo.

Le referí todo lo que habia pasado entre Mad. de Kernys y yo despues de su partida, mi primera visita, nuestra conversacion, nuestro viaje, etc. El me escuchaba con una atención fácil de comprender. De vez en cuando me estrechaba la mano, como para darme las gracias por todo lo que habia dicho de él.

Al saber la presencia de su esposa en Marsella, me pareció vivamente conmovido: su primer movimiento fué una exclamacion vehemente; el segundo una especie de tristeza.

—¿De modo que creéis que podrá amarme? me preguntó.

—Creo que os ama ya.

llevaros á casa de Mr. de Kernys; veremos si tiene bastante fuerza para soportar la visita de su esposa.

Conduje á Garillac al coche donde la pobre señora habia quedado esperándome. Mad. de Kernys le dió las gracias de la manera mas tierna por los cuidados que habia tenido con Leopoldo, y le hizo una multitud de preguntas. El doctor nos dijo que Leopoldo le inspiraba el mas vivo interés.

—Debe amaros mucho, señora, dijo á la joven. Vuestro nombre está continuamente en sus labios.

Ella echó á llorar y se cubrió el rostro con el pañuelo.

—¡Ah! ¡si yo pudiera salvarle al precio de mi vida! exclamó.

Hubiera querido acompañarnos, pero se opuso Garillac. La hizo subir á su casa y la confió á su esposa, linda marsellesa de grandes ojos negros, que me pareció tan buena como Armando. Despues de haber prometido á Mad. de Kernys venir á buscarla en el momento oportuno, partí con el doctor. Este me dejó en el coche y subió á casa de Leopoldo bajando un momento despues.

—Podeis entrar, me dijo; Mr. de Kernys os espera. Voy á hacer algunas visitas; si no vuelvo por aquí, me encontrareis en mi casa dentro de una hora; cuento con vos para comer.

Encontré á Leopoldo en un estado de demacra-

principios con tenaz y porfiado empeño, y cuando á pesar de tan reiterados ataques se mantiene incólume y vigorosa en medio de los obstáculos que impiden su desarrollo, bien se puede asegurar sin temor de equivocarse que el objeto que la motiva es á todas luces grande y de valiosa trascendencia.

No hace por cierto muchísimos años que en España nació á la vida pública, si se nos permite la frase, el sistema regenerador del libre cambio. La falta de publicaciones por un lado, y el poco apego que existía á esta clase de conocimientos en épocas de intranquilidad y de zozobra fueron lo bastante para retardar el provechoso impulso que debía recibir en la segunda mitad de nuestro siglo la magnífica doctrina que proclamaba la libertad de comercio en todas sus manifestaciones.

Ya era hora, sin embargo, que una idea tan importante, despues de pesados y largos períodos de abandono inconcebible, germinase por fin en el corazón de las actuales generaciones para prepararse á recibir los beneficios que su planteamiento lleva en sí. ¡No era posible que en la edad del vapor y la electricidad se dejara completamente abandonado un punto de trascendencia tanta y se retardase cada vez mas este provechoso empuje que se advierte hoy en todas las esferas!

Si, ¿por qué hemos de negarlo? somos partidarios de la libertad de comercio, y lo somos por convicción, porque creemos que está ligado con este sistema el porvenir y la riqueza de nuestra querida pátria.

Aun cuando nuestra profesion de fé con respecto á este asunto es conocida desde hace algunos años, comprendan los adversarios de la idea economista que abrigamos el profundo convencimiento de que no es posible la prosperidad del país en sus elementos productores mientras no se plantee este sistema que está llamado á realizar una de las mas provechosas transformaciones. Pero por lo mismo que somos sus entusiastas defensores, y comprendiendo además el repentino cambio que su instalacion producirá en la ciencia económica, queremos que este sistema se plantee con provecho y meditada calma, iniciando la hermosa senda que hay que recorrer para llegar en un término dado á su magnífico ideal. No de otra manera creemos cumplir de un modo mas honroso nuestra digna misión en la prensa que tratando sin reposo cuestiones de índole como la que ahora nos ocupa y que consideramos relacionadas íntimamente al verdadero progreso y bienestar de España.

Se luchará todavía con graves y continuadas dificultades antes de plantear en todas sus distintas relaciones este principio regenerador; pero no importa, tanto es mas grande el triunfo cuanto mas costosa sea la lucha. También fué empresa muy difícil el constituir la gran familia española; regístrese si no la historia de aquellas inquietas edades y se verá que en las distintas provincias que hoy constituyen su grandeza y poderío imperaban los sentimientos mas egoistas fomentando intestinas ambiciones que las desgarraban entre sí.

Pero al fin nació un sublime pensamiento, una salvadora idea que nos aproximaba á todos sin distincion; que nos hizo fuertes y poderosos, y cuyo balsámico rocío nos hacia aspirar con éxtasis delicioso el aura santa de la libertad. Desde entonces España dió un gran paso en el terreno de las nacionalidades; su unidad quedaba realizada.

¿Quiere decir esto, no obstante, que hayan perdido sus signos distintivos y sus costumbres peculiares los varios pueblos

que constituyeron una comun nacionalidad y se congregaron con regocijo bajo la sombra de una misma bandera? No por cierto; viven aun, conservan algunos todavía su primitivo carácter, pero la frecuencia de sus relaciones les hace acercar con simpatía unos á otros y aquella barbarie egoista que los dividia ha desaparecido por completo.

Con sobra de razon dice en una de sus elocuentes máximas el célebre economista Edmundo Potonjé: «Yo estoy por la nacionalidad poética, simpática que, por medio del cambio, hace que toda nacion, por sus aptitudes propias, por su carácter particular, es necesaria, indispensable á las demás naciones; pero rechazo esta especie de nacionalidad que encerrándose en sus aduanas, sus fortalezas, su egoismo, quiere en su vanidad bastarse á sí misma, y no tarda, por consiguiente, consecuencia fatal de este principio de egoismo, en entregarse al espíritu de conquista.» Estas palabras que hemos transcrito del autor citado revelan otro elocuente testimonio de las doctrinas que nosotros profesamos en el terreno económico.

Reconocemos, sí, que es acaso muy difícil plantear en un solo día un sistema tan trascendental como es la libertad de comercio en las esferas todas; pero quisiéramos cuando menos que nos encontrásemos en situación análoga á la de otros países que reconociendo sus ventajosos principios se van acercando cada vez mas á la cúspide que le corona.

Alemania desterró casi del todo el sistema prohibicionista en cuanto terminó su terrible guerra continental, admitiendo toda clase de mercancías y fijando derechos sumamente módicos para la importacion. Francia, que en estos últimos años ha celebrado nuevos tratados de comercio con los demás países adoptando los principios del libre-cambio, y Rusia, Bélgica y Suiza que renuevan cada vez mas sus aranceles en este sentido, nos demuestran bien claramente que el magnífico problema de la libertad comercial que en España tanto se combate va ganando terreno en otros pueblos cuya ilustracion reconocemos.

¿No es ya tiempo por lo mismo que en nuestro país discutamos menos y obremos mas con referencia á esta cuestion? El porvenir se encargará de demostrarnos si son equivocadas las ideas que proclamamos y ¡ojalá que fructifiquen algun día para felicidad de nuestra patria estas opiniones que emitimos con tan poca autoridad al par que con tan buen deseo!

José Cuyás y Prat.

Mejora del vino por congelacion.—Este procedimiento, muy útil para aumentar la fuerza de los vinos flojos, pues les priva del agua escedente, favorece por añadidura su conservacion. La congelacion natural se obtiene sacando el vino en toneles á un corral donde sople bien el Norte, en época de fuertes heladas, y entregándolo á la accion del frio por el tiempo suficiente. Se necesita una temperatura de seis á siete grados bajo cero durante una semana, cuando menos, para alcanzar buen resultado, bastando una elevacion brusca de temperatura para perder el vino así tratado; y como, por otra parte, hay que dar sombra á los toneles de día si hace sol, y descubrirlos de noche, la operacion, aunque económica es engorrosa, además de insegura.

Por eso se ha propuesto y comienza á adoptarse la congelacion artificial, que está exenta de estos inconvenientes, y puede efectuarse en cualquier tiempo, de la siguiente manera:

Despues de esponer los toneles al aire

libre hasta que la temperatura de su contenido baje á cero, se echa el vino en garrafas de cobre estañadas, cuya cabida sea de unas seis arrobas, y cuya tapadera encaje perfectamente por la parte exterior de la boca.

Estas garrafas se colocan en una ó varias cubas destapadas, algo mas altas y de capacidad proporcionada al número de aquellas, y en su interior, alrededor de dichas vasijas, se disponen tres capas de nieve, alternadas con otras tantas de sal comun; de modo que, rellena la cuba, hay unas 50 libras de mezcla por cada garrafa. En seguida se cubre el recipiente exterior con un lienzo mojado. A las doce horas se saca por la espita de la cuba la salmuera formada, que puede destinarse á diferentes usos; se estraee con un cacharon ó paleta de madera el hielo sobrante, y se rellena otra vez, como anteriormente, de nieve y sal. Pasadas las segundas doce horas, está logrado el objeto, con un gasto que puede mirarse como insignificante, atendida la bondad y resistencia que el vino adquiere.

Por cualquier método que se haya operado la congelacion, hay que apresurarse á trasegar el vino, cuidando de adaptar al extremo del tubo de la bomba ó sifon un embudo provisto de una rejilla metálica ó de crines, para que no dé paso á los pedacitos de hielo. Este se desprenderá luego y se estraerá de las garrafas, dejándolo que se licúe, para usarlo en casa como vino muy acuoso. Si el trasegado queda turbio, se dejará posar uno ó dos meses. Una vez aclarado, se le puede trasvasar y trasportar á cualquier parte.

Cuando el vino que se quiere mejorar peca mas de ácido ó de fácilmente alterable que de acuoso, en vez de someterlo á la congelacion completa, es mejor limitarse á enfriarlo durante todo el tiempo posible, hasta cero ó una temperatura poco mas baja; lo que se consigue teniendo cubiertos de nieve los toneles algunas semanas. En tal caso, va depositando heces abundantísimas, y una vez trasegado, no solo presenta menos acidez, sino que queda bien clarificado y puede conservarse largo tiempo, resistiendo los viajes y todas las variaciones atmosféricas.

GACETILLAS.

Teatro.—Cada día se va haciendo mas merecedora á la alta distincion que ha merecido á nuestro público la compañía de declamacion que actúa en el coliseo de esta ciudad. La funcion del domingo satisfizo plenamente á los aficionados, viéndose magistralmente ejecutada la preciosa comedia *Oros, copas, espadas y bastos*, y la divertida pieza *La casa de campo*. (2.ª parte.)

En ambas obras corroboraron una vez mas su justa fama el eminente primer actor D. José Valero y la primera actriz D.ª Salvadora Cayron. Los demás artistas se esmeraron individualmente en el mejor desempeño de sus respectivos papeles, por lo cual les felicitamos.

Esta noche tiene lugar el renombrado drama *Las querellas del Rey Sabio*, cuyo protagonista desempeña el Sr. Valero de una manera inimitable.

Revista de Bellas Artes.—Los números 29 y 30 de esta interesante publicacion contienen entre otros importantes y curiosos trabajos: La música moderna en Alemania; Weber y su época, por Mesa y Léonpart; El San Juan de Rafael; Restauracion de templos en Roma, por ****; El renacimiento neoclásico por X. de Villarceaux; Esposiciones libres de pinturas en Inglaterra, por Tubino; Estravíos de la crítica y Esposicion Universal.

Concertista.—Ayer tarde llegó á nuestra capital el joven profesor español de armonium señor Lopez, el cual, según hace pocos días dijimos, se propone dar algunos conciertos. Se nos ha asegurado que el primero de ellos tendrá lugar en esta semana.

Lo agradecemos.—Damos gracias á algunos de nuestros apreciables colegas de la corte y provincias, entre estos especialmente á *La Crónica de*

Almería, por las sentidas frases que dedican á la irreparable pérdida de nuestro malogrado compañero de redaccion D. Romualdo García Allende, cuyas palabras les agradecemos íntimamente.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Fragata Doña Flora de Pombo, de 581 ts., capitán Casuso, de la Habana con 3,360 cajas azúcar á D. J. Pombo: tabacos y otros efectos para varios.

Goleta Mercedesitas, de 110 ts., cap. D. J. L'orra, de Torreveja con sal para la Hacienda.

Id. francesa Eugenie, de 78 ts., cap. Mr. Berillhat, de La Pochelle en lastra para Suances.

Vapor Alvarado, de 293 ts., cap. D. M. Veiga, de Liverpool con 1 caja elásticos á D. C. Cacho, y carga para Bilbao, Barcelona y escalas.

BUQUES DESPACHADOS.

Polacra-goleta María Asunta, de 152 ts., capitán D. J. Isern, para la Habana con 1,100 barriles, 32 medios y 295 sacos harina.

Vapor Primero de España, de 47 ts., cap. D. V. Alonso, para Bilbao con ladrillos y otros efectos.

Patache Dos Hermanos, de 19 ts., cap. D. N. Barrute, para San Sebastian con azúcar y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY.

Madrid á 8 div. 1/2 daño.

Empresa del ferro-carril de Isabel II.

Verificado en este día el sorteo para la amortizacion de 141 obligaciones hipotecarias de la 2.ª, 3.ª y 4.ª série, han resultado premiadas las de los números siguientes:

Segunda série.				
11,296	19,907	20,975	17,623	3,725
27,933	8,050	30,388	12,050	490
15,548	14,474	6,215	11,486	13,686
3,637	6,163	14,743	11,485	16,845
29,123	9,771	18,426	657	5,243
18,427	2,395	3,353	2,666	8,400
11,176	18,074	27,248	23,049	868
24,491	11,031	27,327	19,660	5,856
24,833	25,638	17,825	5,179	13,361
10,331	7,952	7,948	27,896	12,051
Tercera série.				
32,396	41,528	32,442	4,924	35,851
622	38,717	7,706	30,119	5,770
9,663	15,714	40,602	26,309	3,979
41,024	2,799	6,441	9,083	27,034
9,483	20,660	32,155	18,853	18,751
32,021	17,951	12,112	35,754	22,728
10,623	18,854	13,784	29,656	30,172
14,431	13,382	788	19,019	2,852
16,502	8,392	38,487	8,181	28,405
3,409	23,858	31,743	39,719	32,189
9,332	17,699	24,565	1,869	26,923
13,862	30,764	36,136	15,533	19,194
1,448	9,149	38,715	33,291	37,067
11,426				
Cuarta série.				
3,524	7,112	15,367	8,996	10,721
561	358	14,366	12,718	15,536
5,908	12,968	10,380	14,926	9,068
11,949	13,355	3,776	5,945	3,155
4,731	8,076	10,609	14,649	14,476

Lo que se anuncia en este periódico para conocimiento de los interesados.—Santander 30 de abril de 1867.—El Director Gerente, Martín de Vial.

TEATRO.

Funcion para hoy 30 de abril.

(6.ª DE ABONO.)

Despues de una oscura sinfonia, abrirá la escena el interesante drama en 3 actos, de grande espectáculo, original de D. Luis Eguilaz, en que toma parte el primer actor del teatro español don José Valero y la primera actriz doña Salvadora Cayron.

LAS QUERELLAS DEL REY SABIO.

Entrada de localidad 4 rs. Id. de paraiso y grada 2 rs. A las 8.

Aviso interesante.

Se advierte al público que la Empresa en union del Director, se han propuesto no repetir ninguna obra: pues para ello cuenta con un rico y variado repertorio, lo que se previene al mismo, á fin de que no se priven de ver las que consecutivamente se van poniendo en escena, esperando tal vez la repeticion, pues ésta no tendrá lugar á menos que el público, en general, no la pida. En todas las representaciones, y á fin de complacer á los señores abonados y al público en general, tomará parte el primer actor Sr. Valero, á no impedirlo alguna circunstancia muy importante.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA.

á cargo de D. Salvador Añiza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

VIAJES A PARIS

DURANTE LA ESPOSICION UNIVERSAL DE 1867

con escursiones á Alemania, Bélgica, Holanda, Inglaterra, Italia, Suiza, etc.

NUESTRA AGENCIA FRANCO-ESPAÑOLA

En Madrid, 31, calle del Sordo. En París, 55, rue Taitbout.
organizó en 1851, con motivo de la Exposicion de Londres, VIAJES DE PLACER A REGIO FIJO.—Su duracion era de 32 dias, de los cuales 8 en París, 10 en Londres, los restantes en el trayecto. De tal manera corria con todos los gastos, que nuestros viajeros (algunos, grandes de España y generales) podian pasar los 32 dias sin gastar un solo real. Muchos nos leerán, y consignarán que cumplimos LEALMENTE nuestros estensos programas.

Aquellos viajes á precios fijos indispensables por la dificultad de las comunicaciones y del idioma inglés, son inútiles HOY, y hasta perjudiciales, ya para los viajeros, ya para las Empresas.—Fiar matemáticamente su gasto, es imposible y por lo tanto aquellos ó estas serian sacrificados.

OTROS TIEMPOS, OTRAS CONDICIONES.

Hay mas: La mision actual de una agencia, á la vez antigua, práctica y respetable es facilitar, abreviándolos y reduciendo sus gastos, TODOS LOS VIAJES, es decir, no solo á Paris sino á las principales ciudades de Europa, pero dejando á los viajeros la libertad mas completa de accion.

Esa mision nos proponemos cumplir. Comencemos por París.—Lo escabroso y aun ruinoso en 1867 es hospedarse, comer bien y barato, visitar pronto y á fondo los monumentos, alrededores, en fin la grandiosa Exposicion del campo de Marte; elegir los mejores teatros y establecimientos y sastres, y modistas, y almancen, y fotógrafos, etc. etc.

Respecto á las escursiones á Bélgica, Bretaña, Constantinopla, Holanda, Inglaterra, Orillas del Rhin, Normandia, Suiza, etc., lo difícil es conocer fijamente el tiempo y dinero que exigen y las fondas mas accesibles y sus itinerarios ó guias mas útiles, contar por último en sus principales ciudades con los créditos necesarios.

Pues bien: mediante una pequeña suscripcion, nuestra AGENCIA, bien conocida desde 1845, facilitará:

EN PARIS: Casa, intérpretes, itinerarios para visitarle en 10 ó 20 dias.—Id. para las escursiones á Saint Cloud, Saint Germain, Versailles, Fontainebleau.—Papeletas para la entrada de monumentos.—Las direcciones de los principales proveedores.—Los últimos guias franceses ó españoles.—Los fondos que se confían á su sucursal de Madrid, y además recibirá y conservará la correspondencia y los equipajes de los viajeros.

FUERA DE FRANCIA.—Cartas de crédito, tarifas de viajes y de fondas, en suma cuantas noticias convienen para una pronta y económica escursion.

Suscripcion para una persona 200 rs.—Dos personas 300 rs.—Cuatro ó seis reunidas 500 rs.

Este gasto insignificante será compensadísimo por las economías de casa, comida, compras y mas que todo de tiempo que procuraremos.

Las suscripciones deben hacerse, ya sea en Madrid, calle del Sordo, 31, ya en París, 55, rue Taitbout, en todo el mes de Mayo, pero CESARÁN desde el momento que reunamos el número de suscritores, á quien podemos secundar con nuestro tiempo, nuestras administraciones y alojamientos disponibles.

Los Sres. suscritores avisarán su llegada á París con 15 dias de anticipacion, designando el barrio que prefieren y las habitaciones que necesitan y remitirán una letra de quinientos ó mas reales para el alquiler de estas.

A fin de que calculen el precio total de su viaje apuntaremos los gastos de PARIS y los de FUERA DE FRANCIA.—PARIS. Los precios mas corrientes de las casas, varian segun los sitios mas ó menos centrales; para una persona 4 á 10 fr. diarios, 90 á 240 mensuales.

Habitaciones con 3 ó cuatro camas, 10 á 25 fr. diarios, 250 á 500 mensuales. En las inmediaciones de París se pagará una tercera parte menos.

Las comidas por lista no han variado y las baratas, incluso dentro de la Exposicion, siguen á 1, 2 y 3 fr. La entrada á esta es de 1 fr. y á los jardines de 50 cs.

Carruajes y teatros los mismos precios.—Un buen intérprete 20 fr. por dia.

Con estos datos cada suscriptor hará su presupuesto segun sus aspiraciones y posicion.

FUERA DE FRANCIA.—Billete para las orillas del Rhin y Bélgica.—Duracion un mes.—Precio 130 fr. con facultad de detenerse en Baden, Heidelberg, Mannheim, Francfort, Maguncia, Coblenza, Colonia, Aix la Chapelle, Lieja, Spa, Bruselas, Amiens, Douai, Compiègne.

Billete para Bélgica y Holanda.—119 fr. 20 cs.—Un mes con facultad de detenerse en Bruselas, Rotterdam, El Haya, Amsterdam, Utrecht, Colonia, Aix, Spa, Lieja, Namur.

Billete para Londres.—31 fr. 25, duracion 10 dias ó 60 fr. por 14 dias por Bolonia y Tâmesis.—67 fr. 25 cs. y 50 fr.—Duracion 7 dias ó 110 fr. y 87,50 por un mes por Bologne y Folkstone.

Billete para Constantinopla.—446 fr. 45 cs. y 302 fr. 35 cs.: duracion 2 meses con facultad de detenerse en Stutgard, Ulm, Munich, Salzburgo, Linz, Viena, Kustendje, Constantinopla.

Billete para Suiza.—137 fr. y 104 fr.—Duracion un mes y 151 fr. 20 cs. ó 114,90 para dos meses, con facultad de detenerse en Bale, Lucerna, Brienz, Interlaken, Thum, Berna, Lauzana, Ginebra y Mâcon.

Billete para las costas de Normandia.—55 y 40 fr. duracion 10 dias, facultad de detenerse en Dieppe, El Havre, Trouville, Deauville, Honfleur, Caen.

Billete para las costas de Bretaña.—100 fr. y 75 fr., duracion un mes, facultad de detenerse en Caen, Cherburgo.—St. Lo, St. Malo, Brest, Rennes, Le Mans.

Tales son las últimas tarifas, que tal vez se modificarán en junio próximo, pero nunca variarán notablemente los precios.

El gasto diario (fonda y comida) es de 10 á 30 fr. segun la existencia mas ó menos confortable del viajero.

ADVERTENCIAS.

1.º Siempre es peligroso llevar en viaje mucho oro ó billetes, y elevado su cambio, y lo general es que se originen gastos imprevistos. Ambas circunstancias deben tenerse presentes al confiar los fondos á nuestra sucursal de Madrid, dirigida hace años por nuestro hermano.

2.º Conviene leer el Manual del viajero (á 20 rs. en pasta y 8 en rústica en nuestras oficinas), su autor el eminente literato D. ANTONIO MARIA SEGOVIA, por sus utilísimas recomendaciones.

3.º Gustosos contestaremos desde Madrid ó París á las esplicaciones que pueda suscitar el presente anuncio con tal que se pidan en carta franqueada y remitiendo el sello de la contestacion.

Oficinas de la Agencia franco-española:
En París, 55, rue Taitbout. En Madrid, 31, calle del Sordo.

GRAN FABRICA CATALANA DE REFRESCOS DE SEBASTIAN CAMPS.

Especialidad en gaseosas de limonada, naranjada, rosa y canela, aguas minerales, aguas de Seltz, carbonicas, y Seltz doble purgante.

El detenido exámen que tengo hecho en el espacio de 16 años que me dedico á este ramo de fabricacion y mejoramiento de líquidos, me ha convencido hasta la saciedad de que las gaseosas que en mis talleres se elaboran son un provechoso específico para la higiene.

Para perseguir á todo falsificador, las botellas que salgan de mis talleres irán rotuladas con el nombre de la fábrica.

Tengo establecidos algunos depósitos además

de la fábrica, en los siguientes puntos para comodidad del público:

Calle de la Blanca, confitería del Sr. Colina.
Calle de la Lealtad, tienda la Barata.
Calle de Santa Lucia, en la fábrica de licores.
Calle del Martillo, tienda de la Florida.

En dichos depósitos se proporcionan prospectos gratis.

Para mas datos y pormenores dirigirse á la fábrica, calle de Burgos, núm. 35, Santander. 5

AVISO!!

ESPOSICION DE PARIS.

MAGNÍFICAS MUESTRAS DE RELOJES. MR. J. SEWILL, DE LIVERPOOL,

solicita el honor de una visita á la magnífica exposicion de relojes y cronómetros de su fábrica por parte de sus amigos y del público español á quien se apresura á dar las gracias por el apoyo y proteccion que le han sido dispensados, contando con que el mismo favor le será continuado en lo sucesivo.

A los señores relojeros se les invita á examinar los magníficos modelos de relojería, que monsieur Sewill tendrá el honor de presentar en la gran Exposicion de París, como verdaderas preciosidades de su fabricacion.

Barcelona.—Sres. Gindraux y Forn, Rambla del Centro.

Valencia.—Sr. D. Fortunato Almela, calle de Zaragoza.

Id.—Sr. D. Pascual Marques, plaza de Cajeros.

Zaragoza.—Sr. D. Valerio Jofreling.

Santander.—Sr. D. Ventura Garcia de la Revilla.

Bilbao.—Sres. D. Faustino Zugasti ó hijo.

San Sebastian.—Sr. D. Gabino Murga.

78a13

DON CARLOS KOHT,

Cirujano dentista Americano.

Avisa á sus amigos y favorecedores que ha fijado su residencia en Sevilla, calle del Conde de Barajas, núm. 5. Se propone visitar á Santander en el verano próximo, con el fin de atender á su numerosa clientela. Su dentifrico para limpiar, conservar y hermosear la dentadura; su elixir anodino vegetal antiescorbútico para afirmar los dientes y muelas y purificar el aliento, así como los cepillos de la mejor fábrica de Londres, marcado todo con su número, se venden en Santander en la guantería de D. Juan Alonso, calle de la Blanca, núm. 10.

45a36

Al público.

El establecimiento de sastrería de D. L. Martinez, que estaba en la calle de la Compañía, número 5, se trasladó á la de San Francisco, número 1. Lo que se anuncia para conocimiento de los parroquianos.

Se vende el establecimiento de LA NUEVA AMISTAD, calle del Martillo, núm. 4: su dueño D. Miguel Fuente.

13—1

Don Rafael Plaza, profesor de piano, ofrece al público sus servicios dando lecciones á domicilio y en su casa, calle de San Francisco, núm. 30 principal derecha, á precios convencionales. \$s1 12

Vapores-correos trasatlánticos

de A. Lopez y compañía.

Salidas de Cádiz para Puerto Rico y Habana los dias 15 y 30 de cada mes. De Habana á Veracruz el 6 y 22.

Se dan pasajes de tercera clase combinados con los ferro-carriles á los precios siguientes:

De Santander á Puerto-Rico, rvn 1,020.
De id. á la Habana. 1,120.
De id. á Veracruz. 1,800.

A los pasajeros que tomen billetes de pasaje en Santander se les dará uno de tercera en los ferro-carriles hasta Cádiz y el de pasaje de Cádiz á los puertos indicados.

Para mas informes dirigirse á los Sres. Perez y Garcia, en Santander, Muelle, núm. 18. 2s 8—8

Para Cádiz y Sevilla.

con escalas en San Vicente de la Barquera, Gijón, Rivadeo, Coruña, Carril y Vigo.

Saldrá de este puerto el 5 de mayo, si el tiempo no lo impide, el vapor español

PERSEVERANCIA,

su capitán D. Lorenzo Uriarte.

Admite carga y pasajeros para toda la línea y los que se presenten de tercera clase para Ultramar, que serán conducidos desde Cádiz en los vapores-correos trasatlánticos.

Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y Garcia, Muelle, núm. 18, y en San Vicente de la Barquera D. Pio del Campo.

Para Sevilla,

con escalas en Coruña, Vigo y Cádiz. Saldrá de este puerto del 2 al 4 del próximo mes de mayo el nuevo y magnífico vapor nombrado

MURILLO,

al mando de su capitán D. Pascual Marc.

Admite carga y pasajeros. Le despachan sus consignatarios los Sres. Hijos de D. Francisco Diaz y su corredor D. Ceferino G. de Arce, Rivera del Muelle, núm. 25.

2

VERDADERO LE ROY

EN LIQUIDO ó PILDORAS

Del Doctor SIGNORET, único Sucesor, 51, rue de Seine, PARIS

Los médicos mas célebres reconocen hoy dia la superioridad de los evacuativos sobre todos los demás medios que se han empleado para la

CURACION DE LAS ENFERMEDADES

causadas por la alteracion de los humores. Los evacuativos de LE ROY son las mas infalibles y mas eficaces: curan con toda seguridad sin producir jamas malas consecuencias. Se toman con la mayor facilidad, dosados generalmente para los adultos á una ó dos cucharadas ó á 2 ó 4 Pildoras durante cuatro ó cinco dias seguidos. Nuestros frascos van acompañados siempre de una instruccion indicando el tratamiento que debe seguirse. Recomendamos leerla con toda atencion y que se exija el verdadero LE ROY. En los tapones de los frascos hay el sello imperial de Francia y la firma

En Santander, en las principales farmacias.

Signoret

5—5

ENFERMEDADES DE LA PIEL

RESULTA de los experimentos hechos en la India y

Francia por los médicos mas acreditados, que los Granillos y el Jarabe de Hidrocotila de J. LÉPINE, son el mejor y el mas pronto remedio para curar todas las empuñes y otras enfermedades de la piel, escrofulosas, los reumatismos crónicos, etc.

Depositorio general en París: M. E. Fournier, farmacéutico, rue d'Anjou-Saint-Honoré, 26.

Para la venta por mayor, M. Labélonne y C., rue Bourbon-Villeneuve, 19.

Precio en España: granillos 15 rs. Frasco, jarabe 24. En Santander, en las principales farmacias.—La Agencia Franco-española, 31, calle del Sordo, en Madrid, sirve los pedidos.

15—30